

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL JUEVES 28. DE JULIO DE 1808.

La Beata Catalina Tomas.

Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa; y manifestacion de sus verdaderas causas.

A la conquista de la Belgica sucedió la de Holanda, y aqui fue donde la Europa se asombró de ver tantas fortalezas impenetrables abrirse por si mismas á los vencedores. Es preciso baxar á los subterranos de la secta para descifrar el enigma de tamaños triunfos.

Desde el año 1781, *Weishaupt* tenia sus apóstoles en Holanda. (1) Sus progresos no fueron precisamente fruto de las sumas inmensas que de su mano recibian los *Iluminados* de Alemania; el *Stathouder* experimentó por si mismo que sabian añadir al aliciente del oro la sordidez de las sediciones y facciones. La revolucion Francesa alentó la esperanza de los *iniciados*, y sus trabajos adquirieron nuevo incremento.

El *Brabante* cae por segunda vez en poder de los *Jacobinos*, los Ingleses se rehunen para sostener á lo menos la libertad de aquella República su antigua aliada; inútiles esfuerzos: la Holanda no quiere ya aquella libertad que hace al Ciudadano, y necesita de la que forma al Jacobino. La tendrá sin duda; los hermanos de Paris darán la ley en

(1) *Escrits orig. rapport de Philon.*

Amsterdam, se mofarán de sus riquezas, su comercio quedará sepultado, sus colonias serán arrebatadas, perderá su existencia en el rango de las Naciones Soberanas, en una palabra: será la primera esclava baxo el yugo de los *Pen-tarcas Gaulos*.

Extracto de la Gazeta de Valencia del 22 de Julio.

Paris 1. de Julio.

La noticia de que las Provincias de España se habian reunido contra nosotros declarandonos la guerra por la abdicacion hecha por Carlos IV y el Principe de Asturias de su trono en nuestro Soberano, nos ha llenado de consternacion; pero ésta tristeza momentanea ha cesado con las ultimas cartas recibidas de Bayona. Por ellas sabemos que los movimientos se han limitado á algunos pequeños pueblos de la Peninsula, y que se han desvanecido con la llegada de cierta porcion de tropas de la Guarnicion de Madrid.

Noticiosos los Ingleses de éstos pequeños sintomas populares embian todas las fuerzas que tenian en Corck con algunos miles de fusiles y muchas municiones, mas lexos de desagradarnos esta noticia tendremos la satisfaccion de hacer esta presa siendo como somos dueños de las costas. (1)

Madrid.

Aqui se fixaron Carteles dando aviso de que la Providencia nos habia destinado un Soberano en Josef Napoleon. Hubo repique y salva de Artilleria; pero el Pueblo arrancó los Carteles tres veces en una tarde, y señaló su odio con una porcion de sarcasmos y chuladas. Sin em-

(1) ¡Reyno desgraciado! abre en fin los ojos á tus miserias. El lenguaje seductor de los que te alucinan prometiendo un imperio universal, es tan pérfido commo el que te aseguraba en otro tiempo la conservacion eterna de tu libertad. Pregunta, no á Bonaparte, sino á sus exércitos, á sus mejores Generales derrotados, errantes y dispersos por la España, y te harán conocer una verdad que tanto te interesa.

bargo se asegura que el tal Rey de comedia va á salir de Bayona para Madrid, porque Bonaparte trata á toda costa de mantener la ilusion, para que no se acabe la pieza. (1)

Sevilla 6 de Julio.

Se asegura por cartas de Génova que el Archiduque Carlos se dirige hácia Italia al frente de 20000 hombres. Que ha pasado un manifiesto á Bonaparte exigiéndole contextacion dentro de tercero dia de su recivo. Igualmente se dá por cierto que la Prusia forma causa comun con el Austria, y que los principales estados de Italia están en insurreccion.

Granada 10 de Julio.

Sabemos que los Ingleses han preparado una formidable Esquadra con muchas tropas de desembarco, para vengar el indigno atrevimiento de Junot, que ha apresado 500 Españoles de nuestras tropas en Lisboa, y los ha destinado á los barcos que hay en aquel puerto, despues de haberlos despojado hasta de la ropa que traían puesta.

Las cartas de Toledo aseguran, que los Embaxadores de Rusia y Austria se han presentado al Duque de Berg, pidiéndole pasaportes, porque segun las instrucciones de sus Cortes respectivas, tenían orden de no reconocer á otro Soberano que á Fernando VII. (2)

Tarragona 13 de Julio.

Recibimos de varios puntos de la Provincia noticias de la derrota de los Franceses de Hostalrich y Granollers; de qualquier modo que haya ocurrido, los resultados son felices, y lo cierto es, que de quatro mil hombres que salieron de Barcelona, solo han vuelto mil y quatrocientos entre sanos y heridos.

Ha llegado á este Puerto (segun se asegura por cartas) una fragata de guerra Inglesa de 40 cañones. Ha sido reci-

(1) ¿ Que apostamos que éste Rey de farsa no se atreve á representar su papel por mas que lo quiera el Gran Napoleon? el tiempo y yo á otros dos.

(2) Estas noticias de Toledo deben ser muy atrasadas.

bida con las mayores muestras de regocijo. Ha cargado de carne, verduras y comestibles, ha hecho 200 pipas de agua para llevar á la Esquadra. Su Comandante nos ha asegurado que habian conseguido una victoria completisima sobre la Esquadra Francesa de Tolon que pasaba á Cataluña con tropas de desembarco. Esperamos por instantes la confirmacion.

El Capitan General de ésta Isla acaba de recibir de la Suprema Junta de Valencia la carta siguiente.

EXCELENTISIMO SEÑOR.

En la tarde de éste dia ha recibido esta Junta Suprema de Gobierno un Pliego que ha remitido por extraordinario el General en Gefe de nuestro Exto. Conde de Cervellon desde Tarazona de la Mancha donde existe, dando cuenta de la derrota que ha sufrido cerca de Baylén el Ejército del General Francés Dupont, el qual despues de un largo combate con la division de nuestro General Reding, y con el Ejército del General en Gefe D. Xavier Castaños, se ha rendido á nuestras Armas, segun resulta de la carta escrita por el Comisionado que tiene en Anduxar la Junta de Gobierno de Almagro, y la carta de éste remitidas al Conde de Cervellon.

Esta Junta Suprema se apresura en comunicar á V. E. estas noticias que nos han llenado de la mayor satisfaccion, y que hemos celebrado con las mayores demostraciones de jubilo, quedando en comunicar á V. E. el detalle de todo, luego que lo reciba.

Dios guarde á V. E. muchos años. Valencia 23 de Julio de 1808. = El Conde de la Conquista. = El Arzobispo de Valencia. = Francisco Xavier de Aspiroz. = Vicente Cano Manuel. = *Excmo. Señor Capitan General de Mallorca.*

Con tan plausible motivo ha acordado la Suprema Junta de este Reyno publicar esta noticia con repique de campanas, y salva ayer tarde. Hoy habrá un *Te Deum* general salva, é iluminacion, confiando seguirá el Dios de las batallas en bendicir la justa causa que tan visiblemente protege.

CON SUPERIOR PERMISO.